

DISCOURS DU PREMIER MINISTRE S.E.M. ABDOULKADER KAMIL MOHAMED
« 2eme dialogue régional de l'OMC
pour les Accessions des Pays de la GRANDE CORNE D'AFRIQUE »
DJIBOUTI – 3 au 6 décembre 2018- KEMPINSKI Place Hôtel

Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement
Mesdames et Messieurs les Ministres des pays de la Grande Corne d'Afrique
Honorables Députés
Monsieur le Directeur Général Adjoint de l'OMC
Mesdames et messieurs les Ambassadeurs
Mesdames et Messieurs les Représentants du Système des Nations Unis
Honorables invités
Mesdames et Messieurs

Permettez moi tout d'abord de vous souhaiter chers hôtes une chaleureuse bienvenue à Djibouti.

Notre pays se sent honoré d'abriter cette importante rencontre, le second dialogue régional de l'Organisation Mondiale du Commerce pour les accessions des pays de la Grande Corne d'Afrique.

La tenue ici à DJIBOUTI de cette conférence régionale contribuera j'en suis persuadé à confirmer davantage le rôle clé joué par notre pays en tant que membre de l'OMC pour le développement du commerce dans la région mais également à mettre en lumière l'apport considérable de notre pays dans la promotion de la paix dans notre région.

Le Gouvernement de la République de Djibouti a toujours prêté une attention particulière au rôle central que joue l'OMC dans la gestion et la sauvegarde d'un système commercial multilatéral ouvert et fondé sur des règles claires, visant à promouvoir la croissance et le développement à l'échelle mondiale.

Le thème qui va tenir une place de choix dans vos échanges et débats des jours à venir intitulé « ***le commerce au Service de la paix par l'accession à l'OMC*** » va dans ce sens et permettra j'en suis convaincu de s'enrichir mutuellement et offrir aux gouvernements de nos pays respectifs des bases solides de développement économique fondées sur une stabilité durable, une intégration régionale et l'élargissement de l'espace de nos marchés respectifs. La nouvelle donne politique qui prévaut dans les pays de la Grande Corne d'Afrique nous promet des perspectives meilleures.

Sans vouloir revenir sur tous les points précités par Monsieur le Ministre Délégué je voudrais très succinctement rappeler ici que la vision politique portée par notre Président Son Excellence Monsieur ISMAIL OMAR GUELLEH a toujours privilégié la mise en symbiose de nos forces et de nos énergies au service de la paix et de l'entente régionale pour créer les conditions favorables de décollage économique de nos pays et pour laisser en héritage aux générations futures une identité et une référence régionale. Et ce faisant nul doute que l'unification économique de l'AFRIQUE y gagnerait.

Par ailleurs il n'est plus à démontrer que les corrélations entre les libres échanges commerciaux et la paix sont certes multiformes mais indissociables. Le développement économique et le bien être social ne sont possibles que dans la stabilité et la paix.

Mesdames et Messieurs,

Djibouti, considéré comme un havre de paix dans cette région longtemps tourmentée, en phase avec les principes fondateurs de l'OMC, s'est progressivement doté de tous les instruments fondamentaux à savoir : d'un code de commerce en 2012, d'un office de la propriété industrielle et commerciale, d'un Haut Conseil National de dialogue Public- Privé, d'un guichet unique afin de faciliter le processus de formalisation, de création d'entreprises et d'accompagnement des investisseurs en réduisant les couts et délais de traitement des dossiers en 72 heures au plus.

Ces réformes ont incontestablement contribués à une amélioration significative de l'environnement des affaires et portés ses fruits dans les classements des différents indices internationaux de Djibouti. ***En effet, Djibouti fait un bond en avant, passant de la 171^{ème} position en 2017 au 154^{ème} rang mondial sur 190 pays au classement 2018 de "Doing Business" et ainsi figure parmi les meilleurs pays réformateurs de la région du Moyen Orient et d'Afrique du Nord. Nous visons le top 100 à l'évaluation de 2019.***

Mesdames et Messieurs,

Avant de clore mon allocution, je voudrais féliciter le Ministère Délégué auprès du Ministère de l'Economie et des Finances chargé du Commerce, des PME, de l'Artisanat, du Tourisme et de la Formalisation et l'OMC qui ont mis en commun leurs capacités pour l'organisation et la tenue de cette rencontre de haute importance pour notre région en pleine mutation et je souhaite aux experts et participants des échanges fructueux, des résolutions pertinentes et enfin un bon séjour parmi nous.